

copat tout entier témoignant de son intérêt pour les travaux du congrès, pour les besoins moraux et matériels des catholiques, préconisant l'union louable des nationalités et des opinions politiques, l'accord sur le terrain religieux.

Une organisation permanente a été votée avec un comité installé à Vienne, et des organes appropriés.

La question d'une université catholique a été longuement discutée. L'œuvre a eu de chauds défenseurs. On peut donc prévoir que le projet finira par aboutir. Un évêque a rappelé que les Belges ont une université catholique depuis 1834, les Suisses depuis 1890, que les Canadiens ont celle de Québec, et que les Français en ont ouvert cinq à la fois, à Lille, à Paris, à Lyon, à Tours et à Toulouse. *Cur non et nos ?*

Il est évident qu'Allemands et Autrichiens catholiques sont à même de se donner eux aussi leur Université. La seule chose qui étonne, c'est qu'ils ne l'aient pas encore, car la nécessité d'une université catholique est évidente. Toutes les anciennes universités, fondées par l'Église, sont aujourd'hui entre les mains de l'État, et l'État en a créé un certain nombre de nouvelles. Toutes sans exception, anciennes et nouvelles, usent et abusent du « droit » du libre examen.

Le projet d'une Université catholique va du moins avoir un commencement de réalisation. Salzbourg possède dès maintenant une faculté de théologie catholique subventionnée par l'État. Il est question de créer dans un délai relativement court une faculté de droit et une faculté de philosophie, pour lesquelles les fonds acquis seraient suffisants. Plus tard on y joindrait une faculté de médecine, dont l'érection serait facilitée à Salzbourg par l'existence d'un hôpital, d'une maison de lépreux, d'une clinique d'ophtalmie, d'un hôpital d'enfants et par la prochaine ouverture d'une maison d'aliénés.

**Turquie.** — Une bande de seize conjurés arméniens se sont emparés de la banque Offomane, à Constantinople, en tuant les gardiens et en prenant le directeur Edgar Vincent, anglais en otage, et menaçant de faire sauter le quartier avec trente livres de dynamite. — On a com-